

OCTUBRE 2023

TITULAR	NOTA	FUENTE
Sindicato SIMEDUCO denuncia persecución y despidos de docentes	Este viernes el Sindicato de Maestras y Maestros de la Educación Pública de El Salvador (Simeduco), denunciaron ha existido una persecución a sus miembros durante las últimas semanas, así como destituciones de forma irregular de al menos cuatro directoras de San Salvador. Según la denuncia realizada por el secretario de la gremial, Daniel Rodríguez, estas medidas se habrían realizado de forma irregular y sin respetar el debido proceso para ser removidas de sus cargos. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/simeduco-persecucion-sindical-educacion/1093297/2023/	EDH Pág.14 Domingo 1 Octubre 2023
El peso del desempleo en la Tiendona	En El Salvador, según la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples del 2022, 47 de cada 100 mujeres del área urbana forman parte del sector informal debido al desempleo. Estela Vásquez encontró una forma de subsistir en el mercado La Tiendona. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-peso-del-desempleo-en-La-Tiendona-20231001-0056.html	LPG Pág.24 Lunes 2 Octubre 2023
Sube previo de los frijoles, huevos, carnes y hortalizas	"El costo de la vida sube otra vez...", dice una famosa canción de Juan Luis Guerra, letra que se vuelve tan actual en El Salvador con los precios de los alimentos de la canasta básica. Pese a que la tasa de inflación ha bajado en los últimos meses, al menos en las estadísticas, los costos de productos básicos como frijoles, huevos, carnes, además de algunas verduras y frutas, han mantenido una tendencia de alza. https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/inflacion-alimentos-seguridad-alimentaria-sector-alimentacion/1093567/2023/	EDH Pág.24 Lunes 2 Octubre 2023
Inflación en septiembre fue de 0.53%	La inflación en Honduras en septiembre fue de 0.53 %, mientras que la inflación acumulada alcanzó 4.03 %, informó ayer el Banco Central (BCH) del país centroamericano. En su informe mensual, el BCH indicó que la inflación interanual se situó en 6.13 %, siendo menor en 3.91 puntos porcentuales con respecto al mismo mes en 2022, cuando llegó al 10.40 %. "Los subsidios del gobierno a los combustibles y energía eléctrica frenaron en 0.42 puntos porcentuales la inflación interanual a septiembre de 2023, influenciada por los aumentos del precio del barril del petróleo en los mercados internacionales", señaló el ente emisor. https://www.laprensagrafica.com/economia/inflacion-en-septiembre-fue-de-0.53--20231001-0040.html	LPG Pág.36 Lunes 2 Octubre 2023
Escasez de alimentos seguirá golpeando hogares hasta enero	La temporada de escasez de alimentos en El Salvador se extenderá por lo menos hasta enero de 2024 debido a las pérdidas agrícolas ocasionadas por el déficit de lluvias, advirtió la Famine Early Warning Systems Network (FEWS NET), establecida por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) en 1985. En su informe a septiembre de 2023, la entidad indicó que el déficit de lluvias y las altas temperaturas reducirán en 25 % la producción de primera de secano, es decir, de cultivos donde solo se usa agua lluvia para el riego. Esta caída afectará en particular al Corredor Seco de Centroamérica. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Escasez-de-alimentos-seguira-golpeando-hogares-salvadorenos-hasta-enero-de-2024-20231002-0094.html	LPG Pág.2 Martes 3 Octubre 2023
Banco Mundial prevé que El Salvador crezca 2.8% en 2023 y 2.3% en 2024	El Banco Mundial (BM) prevé que la economía salvadoreña crezca un 2.8 % en 2023, para después desacelerar su dinámica económica a un 2.3 % en 2024. El multilateral publicó ayer sus perspectivas económicas para América Latina y el Caribe en la antesala a las reuniones anuales del Grupo del Banco Mundial y el FMI, programadas del 9 al 15 de octubre en Marruecos. El FMI también actualizará sus escenarios la próxima semana. De acuerdo con las proyecciones del BM, el PIB salvadoreño crecerá más de lo previsto inicialmente y mejoró su proyección de un 2.3 % que estimó en abril pasado a un 2.8 % para el cierre de 2023. Esta tasa de crecimiento es incluso superior a la oficial, pues el BCR prevé un 2.6 %.	Diario El Mundo Jueves 5 Octubre 2023

	https://diario.elmundo.sv/economia/banco-mundial-preve-que-el-salvador-crezca-28-en-2023-y-23-en-2024	
Es un acto inhumano que a los trabajadores se les quite su fuente de empleo sólo por exigir lo que legalmente les corresponde: su salario	<p>La Federación Sindical de Trabajadores Salvadoreños solicitó a la procuradora para la Defensa de los Derechos Humanos que se pronuncie en favor de los trabajadores suspendidos y despedidos en el ramo de Salud Pública y Obras Públicas, respectivamente. Recientemente sindicalistas del Sindicato de Trabajadores de la Salud (SITRASALUD) fueron suspendidos por las autoridades del Ministerio de Salud por exigir el pago de horas extra y las nocturnidades. Mientras que los sindicalistas de Obras Públicas fueron despedidos por no estar de acuerdo con la suspensión del contrato colectivo hasta 2025, explicó la Federación.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/10/es-un-acto-inhumano-que-a-los-trabajadores-se-les-quite-su-fuente-de-empleo-solo-por-exigir-lo-que-legalmente-les-corresponde-su-salario/</p>	YSUCA Jueves 5 Octubre 2023
Ministerio de Educación se desliga de la revisión salarial para docentes	<p>El titular interino del Ministerio de Educación (MINED), Mauricio Pineda, se desligó ayer de la revisión salarial que la Ley de la Carrera Docente ordena para los maestros del sector público, aludiendo a que el Ministerio de Hacienda "ya sentó postura" y no habrá aumentos de sueldo en 2024. "No tengo nada que decir. El Ministerio de Hacienda ya sentó postura; entonces, yo no tengo nada que decir porque ese no es un tema del Ministerio de Educación, es un tema de país", dijo Pineda a LPG, cuando este medio le consultó sobre los reiterados llamados que han hecho los sindicatos de docentes para que se incluya la nivelación salarial en el presupuesto de 2024.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Ministerio-de-Educacion-se-desliga-de-revision-salarial-para-docentes-salvadorenos-20231005-0105.html</p>	LPG Pág.4 Viernes 6 Octubre 2023
Juventud demanda empleos que garanticen sus derechos laborales	<p>"Como programa de formación y empleo, nuestros socios estratégicos son empresas privadas, organizaciones de sociedad civil que trabajan con juventudes y también instituciones gubernamentales que lleven el rumbo de empleabilidad y el trabajo con los jóvenes", explicó Karla Guidos, directora del Programa de Formación y Orientación del Servicio Social Pasionista (SSPAS). El Servicio Social Pasionista (SSPAS) inauguró el "Punto Joven", en su segunda edición, iniciativa que tiene como objetivo generar un espacio seguro a juventudes para que puedan acceder a empleos o cursos para prepararse para emplearse en la fuerza productiva remunerada.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/juventud-demanda-empleos-que-garanticen-sus-derechos-laborales/</p>	Diario Co Latino Pág.2 Viernes 6 Octubre 2023
Crecimiento de la economía sin reflejarse aún en los hogares salvadoreños	<p>Ana Salinas expresó su rechazo al pago de 1 dólar por cuatro tomates de cocina en el mercado de Santa Tecla, La Libertad. "Soy madre soltera, no tengo otra ayuda, qué terminaremos haciendo para subsistir, pues no sé, pero vamos a sacrificarnos en la comida no hay de otra", sostiene pese a que tiene un empleo remunerado formal que está arriba en 100 dólares del salario mínimo (\$365.00). En la encuesta "Coyuntural 2023", de la FUNDAUNGO, señala que a principios de marzo del presente año 4 de cada 10 salvadoreños considera que su situación económica de su familia empeoró. Y que la inflación, el desempleo, la pobreza, el bajo crecimiento económico y la desigualdad, son los problemas más graves.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/crecimiento-de-la-economia-sin-reflejarse-aun-en-los-hogares-salvadorenos/</p>	Diario Co Latino Pág.4 Lunes 9 Octubre 2023
Tres de cada 10 visas con empleo temporal se entregaron a mujeres	<p>Solo tres de cada 10 beneficiarios de visas de trabajo temporal, otorgados a través del programa de movilidad laboral que El Salvador tiene con EEUU, fueron mujeres, según datos de la memoria de labores del Ministerio de Relaciones Exteriores. El Salvador inició un programa de migración laboral con Estados Unidos en 2019, al que posteriormente se sumó Canadá en 2021. La Cancillería solo ofrece datos respecto a EEUU, pues la alianza con el Gobierno de Canadá es administrada por el Ministerio de Trabajo.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/tres-de-cada-10-visas-con-empleo-temporal-se-entregaron-a-mujeres</p>	Diario El Mundo Lunes 9 Octubre 2023
Sindicatos de salud exigen a Trabajo que se pronuncie ante despidos	<p>Un grupo de sindicalistas se concentró esta mañana frente a las instalaciones del Ministerio de Trabajo y Previsión Social (MTPS) para exigirle al titular del ramo, Rolando Castro, su pronunciamiento sobre las suspensiones con procesos de <u>despido de un promedio de 30 trabajadores del sector salud</u> en agosto pasado, luego de participar en una actividad frente al Ministerio de Salud (MINSAL) donde exigieron el pago de nocturnidades y vacaciones; además de los trabajadores cesados en el Ministerio de Obras Públicas (MOP) que negociaban los contratos colectivos.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicatos-de-salud-exigen-al-Ministerio-de-Trabajo-se-pronuncie-ante-despidos-20231012-0056.html</p>	LPG Pág.18 Viernes 13 Octubre 2023
Gremiales de docentes se unen para pedir ajuste salarial	<p>Nueve sindicatos de maestros anunciaron ayer la creación de la Unidad Magisterial, para exigir al Gobierno que cumpla con la revisión salarial establecida en la Ley de la Carrera Docente y que debió entrar en vigor el 1 de enero de 2023. "¿Qué le pedimos al señor presidente de la República (Nayib Bukele)? Que corrija ese error, que respete nuestra Ley de la Carrera Docente y que se establezca que para el sector docente sí habrá aumento salarial", dijo ayer Jorge Villegas, secretario general de</p>	LPG Pág.18 Viernes 13 Octubre 2023

	<p>Bases Magisteriales, una de las gremiales que forman parte de la Unidad.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Gremiales-de-docentes-se-unen-para-pedir-ajuste-salarial-20231012-0089.html</p>	
<p>FSTS pide mesa de diálogo para reinstalar trabajadores despedidos</p>	<p>La Federación Sindical de Trabajadores Salvadoreños (FSTS) denunció el despido de 100 sindicalistas en diferentes instituciones públicas y alcaldías, incluyendo a 30 trabajadores del Ministerio de Obras Públicas (MOP) y Salud, por ello, pidió al ministro de Trabajo, Rolando Castro, una mesa de diálogo para analizar el reinstalo de los empleados. La FSTS exhortó al titular de Trabajo a cumplir con el artículo 75 de la Ley del Servicio Civil, donde establece que el funcionario debe velar por el buen funcionamiento de las organizaciones sindicales.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/fsts-pide-mesa-de-dialogo-para-reinstalar-trabajadores-despedidos/#:~:text=La%20Federaci%C3%B3n%20Sindical%20de%20Trabajadores,de%20di%C3%A1logo%20para%20analizar%20el</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Viernes 13 Octubre 2023</p>
<p>El 20% de las pymes en Centroamérica pertenece a mujeres</p>	<p>Facilitar su acceso a servicios financieros permitiría generar más empleos, promover el crecimiento económico y beneficiar a la industria financiera, concluye un estudio de la Corporación Financiera Internacional (IFC, por su sigla en inglés), una institución que forma parte del Grupo Banco Mundial. El potencial de crecimiento este segmento empresarial es relevante si se considera que entre 2012 y 2019, las mujeres incrementaron en un 22% su participación en la población económicamente activa (PEA), mientras que los hombres lo hicieron en un 8%, "una tendencia que se va a mantener", destaca el estudio.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-20-de-las-pymes-en-Centroamerica-pertenece-a-mujeres-20231015-0058.html</p>	<p>LPG Pág.28 Lunes 16 Octubre 2023</p>
<p>Fondos contra la pobreza se ha reducido \$25 mill</p>	<p>Por quinta ocasión consecutiva, el Gobierno recortará en 2024 los fondos destinados a la erradicación de la pobreza; con ello, esta partida presupuestaria habrá perdido el 48.3% de los recursos que tenía cuando Nayib Bukele asumió la Presidencia de la República, en 2019. El anteproyecto del Presupuesto General de la Nación de 2024, que ya se encuentra en manos de la Asamblea Legislativa, contempla \$27,310,275 para Apoyo al Programa Hacia la Erradicación de a Pobreza en El Salvador, repartidos entre el Ministerio de Desarrollo Local (MINDEL) y la Dirección Nacional de Obras Municipales (DOM).</p>	<p>LPG Pág.6 y 7 Miércoles 18 Octubre 2023</p>
<p>Pobres son los más afectados con el "margen de error" del régimen de excepción</p>	<p>Las víctimas del "margen de error" del <u>régimen de excepción</u> son, en su mayoría, personas que habitan en territorios marginados e históricamente excluidos por los diferentes gobiernos, de condiciones que no permitan su desarrollo social y económico, según los datos documentados por organizaciones enfocadas en el respeto a los derechos humanos. La documentación de denuncias de posibles violaciones a derechos humanos ha sido asumida por organizaciones sociales ante la ausencia de apoyo a las víctimas de parte de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos (PDDH), según han denunciado los mismos afectados, entre ellos el Movimiento de las Víctimas del Régimen de Excepción (Movir).</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/familias-pobres-mas-afectadas-regimen-excepcion/1097389/2023/#:~:text=TRENDS%20%7C%20Miss%20Universo-Pobres%20son%20los%20m%C3%A1s%20afectados%20con%20el%20%22margen%20de%20error,bajos%20recursos%2C%20de%20zonas%20excluidas</p>	<p>EDH Pág.4 Miércoles 18 Octubre 2023</p>
<p>Docentes rechazan recorte de \$60 mil al MINED</p>	<p>Cuatro sindicatos de docentes rechazaron el recorte de \$60 millones para el Ministerio de Educación (MINED), aprobado por la Asamblea Legislativa, a petición del Gobierno, como parte de una reorientación de \$108 millones para que el Ministerio de Hacienda pague "obligaciones generales del Estado". "¿Cuántos centros escolares pudieron haber reconstruido con esos \$60 millones?", cuestionó José Daniel Rodríguez, secretario general del Sindicato de Maestros y Maestras por la Educación Pública de El Salvador (SIMEDUCO).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Docentes-rechazan-recorte-de-60-mill-al-MINED-20231018-0104.html</p>	<p>LPG Pág.8 Jueves 19 Octubre 2023</p>
<p>Sindicatos denuncian 20,000 despidos del gobierno de Bukele</p>	<p>El Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP), que agrupa a diferentes organizaciones y sindicatos, denunció ayer las violaciones a derechos laborales y sindicales que ha realizado el gobierno del presidente Nayib Bukele y señaló que este ha ocasionando más de 20,000 despidos. Aseguran que estos despidos fueron realizados de manera "ilegal y arbitraria, violándoles su derecho al trabajo, estabilizador laboral y el debido proceso de audiencia y defensa", y que se han dado en autónomas, ministerios, alcaldías municipales, Asamblea Legislativa, Corte Suprema de Justicia y otras dependencias.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Sindicatos-denuncian-20000-despidos-del-gobierno-de-Bukele-20231019-0077.html</p>	<p>LPG Pág.16 Viernes 20 Octubre 2023</p>
<p>La canasta de alimentos volvió a subir en septiembre</p>	<p>La tendencia alcista en la canasta de alimentos continúa en El Salvador, pese a la leve desaceleración presentada meses atrás, según los datos oficiales. El último reporte de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC) detalla que las familias en la zona urbana pagaron \$257.60 por su comida en septiembre, es decir, \$2.42 más que un mes atrás. Entre enero y septiembre, el aumento para la canasta básica urbana ha sido de \$12.58 y de \$20 si se compara con septiembre de 2022. En</p>	<p>LPG Pág.30 Viernes 20 Octubre 2023</p>

	<p>la zona rural, área donde vive la mayor parte de familias pobres de El Salvador, la situación no es diferente. Este grupo poblacional ha pasado de pagar \$185.26 a \$192.27 por su canasta básica de alimentos, entre enero y septiembre, lo que ha significado \$7.01 adicionales.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/La-canasta-de-alimentos-volvio-a-subir-en-El-Salvador-durante-septiembre-20231019-0058.html</p>	
<p>Más de 140,000 trabajadoras del hogar siguen invisibilizadas por el Estado salvadoreño</p>	<p>El acceso a las prestaciones básicas a la que tiene derecho toda persona que realiza un trabajo permanece como una gran deuda del Estado salvadoreño con las trabajadoras del hogar remuneradas, señala Alma Yanira Siliézar, secretaria de organización y estadística del Sindicato de Mujeres Trabajadoras del Hogar Remuneradas Salvadoreñas (Simuthres). Según datos de este sindicato, basados en una ficha técnica de la Organización del Trabajo (OIT) del 2021, son más de 140,000 las mujeres a nivel nacional que prestan los servicios de trabajo doméstico remunerado y que no cuentan con acceso al salario mínimo obligatorio, seguridad social, contrato por escrito, pago de horas extras, pensión y trato digno, aguinaldo, vacaciones y todo lo que implican las prestaciones que todo empleado debe tener por mandato de ley.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/el-salvador-mujeres-trabajo-domestico-1097891/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 Viernes 20 Octubre 2023</p>
<p>“Me siento útil y motivada de ayudar a otras mujeres”</p>	<p>La vida de Flor ha estado marcada por la violencia de género y laboral, pero ahora ella busca que otras mujeres conozcan sus derechos y puedan salir de ese ciclo. Ella tiene 53 años y como integrante del Sindicato de Mujeres Trabajadoras del Hogar Remuneradas Salvadoreñas (Simuthres) da acompañamiento y asesoría en derechos humanos y labores a mujeres que han sido vulneradas mientras realizan labores en las viviendas donde son contratadas “Me siento útil y motivada por ayudar a otras mujeres que ya sea por miedo o inseguridad no se atreven a denunciar, pero se animan cuando tienen el apoyo de alguien que las apoye y las entienda” dice... La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) realizó un estudio en 2019 sobre la violencia laboral contra las mujeres en los sectores público y privado.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/mujeres-trabajo-domestico-el-salvador-1097892/2023/</p>	<p>EDH Pág.3 Viernes 20 Octubre 2023</p>
<p>\$667.6 millones en remesas llegan en septiembre</p>	<p>Los recepción de remesas, una fuente esencial de ingresos para los salvadoreños, alcanzó los \$667.60 millones en septiembre, lo que supone un crecimiento del 6.3 % (\$39 millones), en comparación con el mismo mes del año pasado, de acuerdo con datos del BCR. Entre enero y septiembre, el monto acumulado fue de \$6,053.6 millones, un 5.4% adicional, en relación con el monto recibido en el mismo periodo de 2022. Estados Unidos permanece como el principal país de origen de las remesas con un 93.1% del total.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-recibio-667.6-millones-en-remesas-durante-septiembre-20231020-0098.html</p>	<p>LPG Pág.29 Sábado 21 Octubre 2023</p>
<p>El 66.5% de las mujeres en el país desisten del trabajo remunerado por las tareas domésticas y de cuidado</p> <p>NOTICIA ORMUSA</p>	<p>Seis de cada diez mujeres en El Salvador desisten de trabajar de manera remunerada debido a las responsabilidades de cuidados y familiares; es decir, su tiempo lo dedican a las labores domésticas. El Salvador tiene el mayor porcentaje en Centroamérica de las mujeres que toman dicha decisión, con el 66.5% En Honduras es del 64.7%; en Nicaragua, el 54.7%; y en Costa Rica, el 55.8%, según datos compartidos por la Red por la Corresponsabilidad de los Cuidados, que está integrada por varias entidades sociales salvadoreñas... Carmen Urquilla, de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), señaló que la tercera parte de los hogares en El Salvador cuentan con una jefatura femenina; pero estos enfrentan diferentes características, entre ellas, que tienen mayores dificultades para acceder a servicios, protección y seguridad social. Además son los hogares más pobres.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/ormusa-mujeres-trabajo-domestico/1098125/2023/</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Sábado 21 Octubre 2023</p>
<p>Trabajadoras domésticas piden a Asamblea cobertura y bienestar social</p>	<p>Mujeres organizadas trabajadoras domésticas y de los cuidados llegaron este martes a la Asamblea Legislativa para presentar un anteproyecto de ley para las personas trabajadoras del hogar remuneradas con el fin de que el Estado reconozca sus trabajos y su seguridad social Según planteó el colectivo, la adopción hace doce años del Convenio (núm. 189) y la Recomendación (núm. 201) sobre las trabajadoras y los trabajadores domésticos, 2011, supuso un gran hito; en ese momento las trabajadoras domésticas organizadas de todo el mundo celebraron la aprobación de la nueva norma internacional del trabajo, que constituía una oportunidad histórica para el avance formal y real hacia el trabajo decente.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/trabajadoras-domesticas-piden-a-asamblea-cobertura-y-bienestar-social/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Miércoles 25 Octubre 2023</p>
<p>Colectivo sindical del bloque de resistencia y rebeldía popular denuncia retroceso en derechos laborales</p>	<p>El colectivo sindical del Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRRP) denunció que el gobierno del presidente Nayib Bukele ha realizado un supuesto deterioro y “grave” retroceso en la protección, respeto y garantía de los derechos laborales de los trabajadores salvadoreños. Para mejorar las condiciones laborales de la clase trabajadora el BRRP le sugiere al Estado: El respeto a los derechos laborales, cumpliendo y haciendo cumplir el Art. 52 de La Constitución la República, un alto a los despidos arbitrarios e ilegales tanto en el sector público como privado, incremento al salario mínimo a</p>	<p>Voces Miércoles 25 Octubre 2023</p>

	<p>700 dólares en todos los sectores y el cumplimiento con el pago de la compensación económica aprobada para aquellas personas que fueron obligados al retiro forzoso por tener más de 60 años de edad, entre otras.</p> <p>https://voces.org.sv/colectivo-sindical-del-bloque-de-resistencia-y-rebeldia-popular-denuncia-retroceso-en-derechos-laborales/</p>	
<p>MPJL realiza foro para analizar el papel sindical en El Salvador</p>	<p>La Mesa Permanente por la Justicia Laboral (MPJL), en el marco del Día del Sindicalista en El Salvador, realizó un foro sobre el papel del movimiento sindical en las luchas populares en El Salvador, en el cual se hizo un “homenaje a cada uno de nuestros sindicalistas despedidos, detenidos y amenazados por este Estado antidemocrático”, declaró Patricia de Claudio, coordinadora de la MPJL. El foro se realizó con el objetivo de identificar el papel sindical en la historia salvadoreña para la construcción de una agenda común en la coyuntura actual. En el foro participó Ovidio Hernández, miembro del Sindicato de Trabajadores de la Alcaldía de Soyapango (SITRASOYA), quien fue capturado por agentes policiales el 10 de enero de 2023, bajo la acusación de supuestos “desórdenes públicos”.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mpil-realiza-foro-para-analizar-el-papel-sindical-en-el-salvador/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Jueves 26 Octubre 2023</p>
<p>BCR prevé que los hogares salvadoreños reciben más de \$8,000 millones en remesas este 2023</p>	<p>El BCR prevé que las remesas familiares dejen más de \$8,000 millones a la economía familiar al cierre de 2023, un 5.3 % de crecimiento respecto a los resultados de 2022. “Las remesas forman parte muy importante de la economía salvadoreña. Son parte importante del consumo privado, de las familias salvadoreñas, y se vuelven casi una cuota mensual”, dijo este jueves Douglas Rodríguez, presidente del BCR, durante una entrevista radial de La Tribu.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/bcr-preve-que-los-hogares-salvadorenos-reciban-mas-de-8000-millones-en-remesas-este-2023</p>	<p>Diario El Mundo Jueves 26 Octubre 2023</p>
<p>Destitución de dirigentes sindicales y pérdidas de contrato colectivo de trabajo</p>	<p>Invitada: Fátima Martínez, del Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras del Ministerio de Trabajo</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/10/destitucion-de-dirigentes-sindicales-y-perdida-de-contrato-colectivo-de-trabajo/</p>	<p>YSUCA Viernes 27 Octubre 2023</p>
<p>Peligra estabilidad laboral en el Ministerio de Trabajo</p>	<p>En el Ministerio de Trabajo advierten del peligro de no poder negociar un nuevo contrato colectivo de trabajo. Así lo advirtió en la Entrevista de Radio YSUCA, Fátima Martínez, secretaria general del sindicato. Martínez dijo que dentro de esa institución hay tres sindicatos y uno de ellos, que es afín al ministro de Trabajo, Rolando Castro, con engaños lograron que mucha gente se afiliara, debido esto el Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras del Ministerio de Trabajo perdió la titularidad de un nuevo contrato colectivo de trabajo.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/10/peligra-estabilidad-laboral-en-el-ministerio-de-trabajo/</p>	<p>YSUCA Viernes 27 Octubre 2023</p>
<p>Destitución de dirigentes sindicales y pérdida de contrato colectivo de trabajo</p>	<p>Invitada: Fátima Martínez, del Sindicato de Trabajadores y Trabajadoras del Ministerio de Trabajo</p> <p>Escuche aquí:</p> <p>https://ysuca.org.sv/2023/10/destitucion-de-dirigentes-sindicales-y-perdida-de-contrato-colectivo-de-trabajo/</p>	<p>YSUCA Viernes 27 Octubre 2023</p>